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小山市立延島小学校 学校だより № ２7

延島小学校長 田村芳広

雪が降った日に、朝、「先生○○ちゃんが転んでズボンが汚れちゃった。」と１年生４
～５人がそれぞれに職員室の入り口で大きな声で伝えていました。一人でも十分なのを、
１年生にとっては大事件なので、みんなで伝えに来てくれました。ふと、来年度からは
こんな低学年の姿を中学生や中学校の先生も見て、きっと癒やされるだろうと思ったと
き、これも義務教育学校の一つの効果かなと思いました。

すばらしい企画でした。6年生が鬼となり、各教室を
回りました。、教室では新聞紙を丸めた豆で鬼を追い払
いました。鬼はお面と金棒を自分たちでつくり、下級
生を追いかけます。１年教室ではキャーキャー逃げ回
りながら、新聞紙の豆で対抗していました。鬼がいな
くなると、次が来るのが待ち遠しくて、教室の入り口で、｢鬼さんおい
で｣コールをしていました。鬼は背中にしょったいろいろな鬼をさけん
で下級生を追います。｢なまけ鬼｣や｢わすれもの鬼｣などそれぞれに考
えた鬼をしょっていました。1年生はとても興奮して大騒ぎでした。
６年生は「あいさつメダル」も行っていました。校内であいさつの

良くできた下級生に、６年生がメダルをあげていました。下級生がと
ても喜んで、大きな声であいさつしていました。先週は、６年生がベ
ランダに並び、延島下の公民館に向かって卒業式の歌を歌っていまし
た。田んぼを挟んで１００ｍ以上あるでしょうか、公民館を見ると担任が仁王立ちして
います。｢良く聴こえているよ。｣｢いいよ。｣｢がんばれ。｣など、信じられないことです
が、たった一人の担任の励ましの言葉が公民館から校舎に届きます。最後には、その日
欠席したクラスの友だちに向かって、｢○○ちゃ～ん、明日待ってるよ～｣とベランダか
らみんなで声を張り上げていました。いつまでも見ていたい光景でした。
学校生活にゆとりと潤いをと考えたとき、6年生の力は大きいなと感じました。そして、

最後まで下級生のことを思って生活している6年生、最後まで下級生に背中を見せてくれる
最高学年に頭が下がりま
す。卒業式は144年の
最後の卒業生として胸を
はり、立派な姿を見せて
くれると確信していま
す。
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職員で農園の片付けを行いました。延島 地域の伝統である結城紬につ
小の子どもたちのために何年もすばらしい いて、実際の作業工程を見たり、
体験をさせていただいた場所を持ち主の 体験させていただいたりして学
谷田貝様にお返ししました。本当にありが んできました。糸を紡ぐことは
とうございました。 結構難しいことだったようです。

延島の３人とも クラスの長なわ跳びの回
立派な態度で表彰 数とか、個人の記録とか、
を受けていました。 結果というのは数字だけで
２年、○○○○さ はないことを話しました。
んが自主的に手を 大会に向け、協力してクラ
挙げ、指揮を行い スの記録を伸ばそうと練習

ました。大きく手を上下に動かし、ゆっ したことや、自分の技を増
たりした指揮にあわせて、楽団の方々が やそうと努力したその姿が結果であると話しました。全
演奏してくださいました。 員の姿に、がんばっていた良い結果が見えました。

１５日は『書道パフォーマンスⅠ』と、授業参観においでいただ
きありがとうございました。全児童と職員で書き上げた席書はどう
だったでしょうか?書いている児童の真剣な姿だけでなく、見守って
いる子どもたちの真剣な姿からも、延島小への思いが見てとれたの
ではないでしょうか。１時間の長い時間、聞こえるのはピアノのＢ
ＧＭだけで誰一人としていい加減な態度をとりません。この行事へ
の思い、延島小への思いを壊さないように、大切にしようという子
どもたち一人ひとりの心が体育館中にあふれ、上で見ている保護者
の皆様にも伝わったと思います。書き初めで御指導いただいている○○さんに監修的な
立場で見ていただきました。最後に、｢一人で書いたのではなく、全員が一文字ずつ書い
て全員で作り上げたということが大切なのです。｣という言葉をいただきました。

その後の授業参観でも子どもたちの本気で取り組む姿を見ていただきました。子ども
たちにはこれまでの感謝の気持ちを言葉や姿や態度で表すことを話してきました。保護
者の皆様にも本気で見ていただき、ありがとうございました。
いただいた感想の一つです。
習字パフォーマンスは一人ひとり真剣な姿を見て、とても感動しました。延島っ子、みんなで書

いた習字を小さくして額に入れて部屋に飾りたいと思いました。そういうことはできますか？もし
できるのであれば、私は購入したいです。お忙しいのに申し訳ありません。授業参観では今までの
曲を合唱、合奏として発表していました。時々、小さい頃を思い出すのと、ここまで延島小で成長
させていただいた気持ちで涙があふれそうになりました。習字パフォーマンスにも｢感謝｣という言
葉がありましたが、本当に｢感謝｣の気持ちでいっぱいです。

３月４日(土)『ありがとう延島小 お別れ式』では、子どもた
ちの書いた席書に、皆様からのメッセージを載せていただきま
す。『思いを文字に』のところで小さなカードに延島小や子ども

たちへの思いを書いていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。


